



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



Ciudad de México, 23 de marzo de 2023

BOLETÍN 153/2023

APORTAN EMPRESAS E INSTITUCIONES AGUA EQUIVALENTE A 7 MILLONES DE TINACOS A LA CIUDAD DE MÉXICO

- Esta contribución iniciará la próxima semana con 10 empresas, universidades y centros deportivos, que concentran el 48 por ciento del volumen total de agua concesionada
- La Jefa de Gobierno informó que, a la “Estrategia de Atención ante la Temporada de Estiaje 2023”, se suman fuentes de abastecimiento externas como pozos del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y de Zumpango en el Estado de México

El Gobierno de la Ciudad de México presentó los avances de la “Estrategia de Atención ante la Temporada de Estiaje 2023” implementada en coordinación con la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA).

La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, informó que, gracias a las aportaciones de la iniciativa privada e instituciones, la capital del país sumará 244 litros de agua por segundo, -un total de 7.7 millones de metros cúbicos al año, equivalente a 7 millones de tinacos llenos-.

“Estarán entrando a partir de la próxima semana 244 litros por segundo de empresas e instituciones que están dando parte de su concesión de agua para el abastecimiento de agua de los habitantes de la ciudad. Es un volumen muy importante que va a ayudar particularmente en las alcaldías que menos agua tienen, porque aún cuando estén en otros lugares, hoy tenemos una mejor posibilidad de transmitir o de distribuir el agua hacia el oriente y hacia el sur de la ciudad”, detalló.

En conferencia de prensa, la mandataria capitalina señaló que a esta estrategia se añade la rehabilitación de pozos que realiza la CONAGUA y el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACMEX) con el propósito de captar un mayor flujo de agua. Además de la posibilidad de sumar pozos de agua del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, anunciada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador y el secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval. Acciones que, estimó, podrían incrementar el caudal hasta en un metro cúbico por segundo.

“Vamos a incrementar el agua del Sistema Lerma con distintas acciones; vamos a incrementar con el apoyo de CONAGUA el agua que viene de Zumpango, es un proyecto que tenemos desde hace tiempo; y en esa misma zona están los pozos que ayer anunció el Presidente del AIFA, que se van a interconectar. Al mismo tiempo se van a recuperar pozos que habían estado ya sin uso en el Estado de México, pero que opera la Comisión Nacional del Agua, que entran principalmente a la Gustavo A. Madero y a Iztapalapa”, detalló.



El titular de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), José Antonio Peña Merino, indicó que, al momento, 10 empresas e instituciones colaborarán con la aportación de agua: Grupo Modelo, Grupo FEMSA, PepsiCo, Lala, La Esperanza, Televisa, Procter and Gamble, Alquiladora de Casas, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), y el Centro Deportivo Chapultepec (CDCH), las cuales concentran el 48 por ciento del volumen total del agua concesionada.

“Entre el 23 y 29 de marzo se firman los convenios correspondientes entre SACMEX y cada una de las empresas para formalizar la aportación de agua; y a partir del 30 de marzo, una vez firmados los convenios, los trabajos para la conexión de los pozos a la red pública de agua potable, es decir, de estos pozos se va a ir directo a la red, no va a ser vía pipa”, indicó.

Por su parte, el director general de CONAGUA, Germán Martínez Santoyo, compartió que la próxima semana comenzarán los trabajos de rehabilitación de los pozos en La Caldera y en Barrientos.

“Acabamos de convenir con el Sistema de Aguas, con la doctora Sheinbaum, la rehabilitación de pozos en La Caldera y en Barrientos con una inversión de 50 millones de pesos (...) Vamos a obtener cerca de 200, poco más de 200 litros por segundo que serían muy benéficos para la zona del oriente de la ciudad”, dijo.

Informó que, como parte del proyecto de recuperación de agua en la presa El Bosque que llevan a cabo CONAGUA y el gobierno capitalino, se realizará un proyecto para la tecnificación de riego que permitirá, a partir de finales de julio, la recuperación en el Sistema Cutzamala de mil 500 litros por segundo destinados para la actividad agrícola.

Y precisó que los pozos ubicados en el AIFA aportarían 100 litros de agua por segundo, mientras que los del ramal Zumpango enviarán 125 litros por segundo adicionales a principios del mes de abril.

Por su parte, el coordinador general del SACMEX, Rafael Carmona Paredes, dio detalles de las acciones desplegadas ante la temporada de estiaje. En cuanto a las fuentes de abastecimiento de agua comentó que con la rehabilitación de cuatro pozos del Sistema Lerma a los que fue destinada una inversión de 14.6 millones de pesos (mdp), los convenios establecidos con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para la estabilización y automatización del suministro de energía eléctrica; y la construcción de la Planta de Bombeo Ixtlahuaca, en junio podrían aportarse un total de 500 litros por segundo.



Con el Plan Chalmita se han rehabilitado siete pozos y realizado trabajos de mantenimiento con CFE con una inversión de 5.4 mdp, que permitirán una recuperación de 232 litros por segundo; mientras que el Plan Chiconautla recuperará hasta 600 litros por segundo con la rehabilitación de pozos y la automatización de subestaciones eléctricas realizada en coordinación con CFE con un monto de 10.4 mdp.

Del 7 de marzo a la fecha, precisó, también se han reparado 421 fugas; se desplegaron dos campañas informativas para el cuidado de este recurso: una permanente del Gobierno capitalino y la anunciada este miércoles en coordinación con el Consejo de la Comunicación, y la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión; se ha reforzado la coordinación con las 16 Alcaldías y a nivel metropolitano; y se ha fortalecido la atención a la ciudadanía para la distribución gratuita de agua a través de pipas.

“Tenemos 39 garzas habilitadas para la carga de las pipas que manejamos en el Sistema de Aguas de la Ciudad de México; hay pipas adicionales que manejan otras alcaldías, principalmente Iztapalapa y Tlalpan. Mil 200 viajes diarios en promedio para entrega de agua. Como lo habíamos anunciado ya, las pipas pueden solicitarse a través de LOCATEL, número directo para la solicitud de pipas: *0311”, puntualizó.

En la conferencia estuvieron presentes la directora General de Planeación de los Servicios Hidráulicos del SACMEX, Ximena García Ramírez; la coordinadora General de Recaudación y Fiscalización de la CONAGUA, Rosa María Taboada Ochoa, y el asesor del SACMEX, Roberto Capuano Tripp.

—000—